



## AGENDA POLÍTICA

# Debe INE modificar inicio en noviembre de precampañas

En tanto Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez en busca de más apoyos, siguen sus recorridos por el país

PATRICIA RAMÍREZ

Las dos únicas aspirantes visibles a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo y Xóchitl Gálvez Ruiz continuarán esta semana con sus recorridos por el país en la búsqueda de lograr más apoyos de cara a las elecciones de 2024, en tanto el INE debe modificar el inicio de precampañas.

Mientras, las encuestas de preferencias electorales continuarán saliendo a la luz y siendo utilizadas a favor o en contra de las punteras en la contienda por la silla presidencial.

Sheinbaum Pardo continuará con sus recorridos para la firma de acuerdos de unidad con actores políticos de todo el país y seguramente sumando apoyos, aunque algunos no sean muy bien vistos, como fue el caso del clavadista Rommel Pacheco, quien "saltó" a las filas de Sheinbaum apenas este fin de semana, luego de que se quedó en el camino en la contienda interna del PAN a la gubernatura de Yucatán.

En tanto, Xóchitl Gálvez ha alentado sus recorridos por el país, pues al permanecer como senadora activa tiene que acudir dos veces a la semana a las sesiones del Senado, mientras que los encuentros con sectores sociales y la militancia de los partidos que conforman el frente, PRI, PAN y PRD, son escasas.

## PLAZOS DE PRECAMPAÑA

Por lo que toca al Instituto Nacional Electoral (INE) se le cargará más el trabajo, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le pidió

ajustar los tiempos de inicio de las precampañas federales para la presidencia de la República, que originalmente estaban programadas para arrancar el 5 de noviembre.

Ahora, deberán empezar entre el 20 y el 26 de noviembre, pero eso complica los plazos para la fiscalización de todas las actividades de los precandidatos, que deben estar listos antes del inicio de las campañas electorales, por lo que el plazo para su revisión se reducirá en alrededor de tres semanas, lo que obligará a los órganos del INE a trabajar a marchas forzadas para tener lista la revisión de todos los gastos de partidos y precandidatos en esta etapa.

## MÁS MUJERES

Además, el INE determinó que los partidos políticos y coaliciones deberán designar a cinco candidatas para las nueve gubernaturas que estarán en disputa en 2024, lo que pondrá en aprietos a los partidos. Estas son Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

Morena había asegurado que con cuatro candidatas que designará se cumplía la paridad de género, pues con ese número se alcanzaría la paridad de género en las gubernaturas del país, en tanto que actualmente hay 12 gobernadoras en funciones.



Sin embargo, su interpretación fue rechazada por el INE, que determinó que, al ser un número impar de gubernaturas, debe prevalecer el criterio de darle preferencia a las mujeres, por lo que cinco es en número que deberán ajustar. Así que las encuestas de Morena tendrán que ser evaluadas a la luz de este criterio y tal vez bajar a hombres bien posicionados en las entidades que renovarán gubernatura.

En este caso, los ojos estarán puestos en la Ciudad de México, donde la competencia interna de Morena tiene divida a la militancia entre los que apoyan a Omar García Harfuch, muchos de ellos cercanos a Claudia Sheinbaum y los que se definen como "puros" y se decantan a favor de la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada.

#### CONTINÚA LA GLOSA

En tanto, en el Congreso de la Unión continúa la glosa del informe presidencial y de manera paralela en la Cámara de Diputados se alista la ruta para la aprobación de la Ley de Ingresos de la Federación, que deberá quedar lista el 20 de octubre para enviarla al Senado para su análisis.

En San Lázaro, este lunes comparecerá el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, a quien le esperan duras críticas por el manejo de la empresa productiva del Estado y la enorme deuda que arrastra.

En tanto que el 11 de octubre acudirá a San Lázaro Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría de Economía, a quien le cuestionarán los más recientes desacuerdos con Estados Unidos y Canadá, que han llevado a México a enfrentar paneles internacionales.

También es previsible que arrieten es-

ta semana las embestidas de Morena contra el poder Judicial, pues ya se prepara una iniciativa para desaparecer varios fideicomisos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

**Las encuestas seguirán saliendo a la luz y siendo utilizadas a favor o en contra de las punteras en la contienda por la Presidencia**

# 12

**Goberadoras de Morena están en funciones actualmente gracias a la paridad de género**



Necesario trabajo extra en el INE.